
ひな壇退任挨拶
◎退任挨拶 　　　副会長　坪　井　雅　弘
　今思えば、あっという間の1年間でした。大饗会長から副会長の打診がありました際、私の先輩のロータ
リアンに副会長の職務はどのような事をするのかを尋ねましたら「副会長はひな壇でニコニコしておればよ
い。たいした仕事はないので気楽にやりなさい。」と言われ、受けることにしました。そんな甘い考えでいた私
に、大饗会長が「もっとしっかりして下さいよ」と愛の鞭を振られたのだと思う出来事が起き、幾つかの会合
で会長の代理をすることになりました。樋口幹事に相談しながら、何とかこなすことが出来ました。「樋口幹
事、有難うごさいました。」その後も、色々判らないことを樋口幹事に相談しながら副会長の職責を全うできたことに、感謝しています。
　副会長就任の挨拶を今思い返してみますと、「岡山北西ロータリークラブ始まって以来の、女性会長のもとで、一緒にロータリー
活動が出来ることは貴重な経験です。現在の日本では女性の意見や価値観がイノベーションになっていますが、そのような事を考
えますと、大饗会長は今年度のRIのテーマや、地区のスローガンの実践に適任ではないかと思います。大饗会長が考えられている
活動方針を存分に実践出来る様に、サポートしてゆきたいと思います。」と述べています。会長は女性の目線と大胆さを持って理事
等の人事を行い、細かいことを言わず各理事・役員を伸び伸びと活動させることで、今までのロータリークラブの概念に変化をもたら
そうとされたのではないかと思います。
　ローターリーライフを楽しくする事で、ロータリーの持つ堅苦しいイメージを変えようとされた会長の意図を感じました。親睦活動委
員長に指名されました槌田会員と各委員の企画力・実行力に驚嘆と尊敬の念を禁じ得ません。またプログラム委員長の仲田会員
の人脈の広さと若さを感じさせる多岐にわたる外部卓話も素晴らしいものがありました。西岡国際奉仕委員長をはじめとする国際
奉仕委員会の主導による外国人健康診断も多くの受診者が来られました。済生会生活困窮者支援事業（なでしこプラン）で行って
いる「外国人の健康相談」に該当している要治療のフィリピン人の方がおられましたので早速「無料低額診療」を行う事が出来、喜
ばれました。会報部会長の森本会員による発案で、前回例会の昼食メニューの写真を掲載する様になって、実際の料理がどのよう
なものであったかが一目で判るため、入会希望者などへの説明にもインパクトがあったのではないかと思いました。
　また地域創生プロジェクトは、「私たちの将来は？」との演題で、私たちの身の回りの問題をテーマに据えた討論形式の催しでした
が、参加した子供達からの自発的な意見がたくさん出て、参加者の大人からも多くの有益な意見が聞け、盛り上がりのある討論会
であったと思いました。いつもアンテナを張り、地域の情報やニーズを参考にして、地域に奉仕することがロータリーの奉仕の精神で
あることを改めて感じさせてくれました。
　会員増強という目標に対して、私も少しばかり協力出来たことを嬉しく思います。大饗年度では、念願の女性会員の入会を含めて
3名の入会者がありました。しかし、退会された会員が5名で、2名の純減でした。入会された皆さんが当クラブに溶け込んでロータ
リー活動をされている姿を見ることで新鮮な喜びを感じています。
　色々、この1年間に感じたことを取り留めもなく述べさせて頂きましたが、このような大変貰重な経験をさせて頂きましたことに、先ず
大饗会長に感謝申し上げます。そして支えて頂きました各理事・役員の皆様方に心からの感謝を申し上げます。最後に、会員の皆
様方の暖かいご支援に感謝して、私の退任のご挨拶とさせて頂きます。
◎退任挨拶 　　　副幹事　日　笠　伸　之
　この一年間、私が副幹事としての職務を全うできたかどうかの評価は会員の皆様にお任せしたいと思
いますが、私自身、副幹事という役職を通して、かけがえのない経験をさせていただいたことに、大饗会
長をはじめとするひな壇の皆様、そして会員の皆様に感謝の気持ちでいっぱいです。
　また、例会運営におきましては、私の不手際でご迷惑をおかけしたことも多々ありましたが、会員の皆様
のご理解とご協力のおかげでほぼ毎回スムーズに執り行うことができました。とりわけ、誕生日のスピーチ
など急な依頼にもかかわらず、快く引き受けてくださった会員の方には改めてこの場をお借りして厚く御礼申し上げます。
　今年度、私の中で最も印象に残っている例会は、昨年９月２５日の月見夜間例会です。例会にゲストとしてお招きした、当時まだ入
会されていなかった藤木会員の生演奏でロータリーソングを歌う予定が、事前の打ち合わせが不十分だったせいか演奏がうまくい
かず、急遽、曲を流したことがありました。その時は、何事も事前の準備がいかに重要であるかを認識させられたと同時に藤木さん
にとても申し訳ないことをしてしまったと、自責の念に駆られました。その一件で藤木さんの入会の意思が遠ざかってしまったのでは
ないかと諦めそうになりましたが、「わが北西ロータリークラブには藤木さんのような方が絶対に必要であり、入会のタイミングは今し
かない」と自分に言い聞かせ、その後例会に何度かオブザーバーとしてお誘いし、会員の皆様のおかげで会にも徐々に馴染むこと
ができ、今年の１月に晴れて入会していただくことができました。藤木さんに入会していただいたからこそ、当時のトラブルを良い思い
出話としてこうして語ることができていることに正直安堵しています。
　いずれにしても、今年度の副幹事としての経験を、次年度そしてこれからのロータリー活動に生かしていきたいと思っております
のでこれからもご指導の程、よろしくお願いいたします。以上、簡単ではありますが、副幹事退任のご挨拶とさせていただきます。一
年間、本当にありがとうございました。

◎退任挨拶 　　　S.A.A.　小　菅　英　司
　退任挨拶にあたり、就任挨拶・運営方針から振り返りたいと思います。
⒈会場設備や備品等のチェックリストを作成し、例会・事業の運営がスムーズに行えるようにする。
一年を通して、何度かチェックリストがあって良かったと思いました。

⒉マナー違反をスマイルにつなげていく。
携帯電話や私語、バッジ忘れ等ありましたが、スマイルを強要することは難しいです。気持ちよくスマイ
ルをいただけるような工夫ができれば良かったと思います。

⒊年に数回の座席指定を行う。
座る場所・同席するメンバーが偏っている会員がおられます。関わり合いの少ない会員同士のコミュニケーションを図ろうと思いま
したが、座席指定することで不快な思いをするのであれば本末転倒だと思い取りやめました。
⒋スマイル目標の達成。
　みなさまのご協力により達成する見通しです。
今後のロータリー生活を送る上で、重要な一年を過ごさせていただきました。ありがとうございました。
◎退任挨拶 　　　副S.A.A.　橘　高　正　剛
　小菅S.A.A.のもと、一年間副SAAとして会員の皆様方には大変お世話になり有難うございました。
　クラブ活動・運営計画書を改めて読み返してみて、この一年がどのように副SAAとして活動できた
かを振り返ってみました。まず、スマイルの内容の中で一番多く頂いたのは、クラブ活動に参加しての思
い出、結婚記念日のお花のお礼、外部卓話で来られた方へのお礼、などでした。また、驚いたのは、ス
マイルの活動計画の中で掲げておりました、遅刻・早退・欠席や服装などのマナー違反に対してもスマ
イルを多数いただいたことです。その中には、ロータリーバッチの忘れ、例会を欠席する場合のスマイル
も何件かございました。楽しかったこと、嬉しかったこと、はたまたロータリ一を欠席することも、全てがスマイルにつながつていくん
だなぁと感じました。
　私の中で一番大変だったのは、スマイル活動計画に掲げてありました、「スマイル発表は、会員の思いが伝わるよう感謝の気持ち
で行う」についてで、当初は中々難しいものでした。私自身、もともと大勢の前で話をする機会が少なく、当初は棒読み・早口になり、と
ても感謝の気持ちをお伝えできるような発表ではなかった、と反省しております。しかしながら、毎週の例会で発表するにつれて多少、
人前で話をすることに慣れてきたのかなぁ、と感じております。私にとっては北西RCに入って人前で話をする機会を与えてもらい、学
ばせてもらえたことに感謝いたしております。
　大饗会長年度の例会も、早いもので次週が最終となりました。当初予定をしておりました、スマイル予定金額まで、あとわずかとな
りました。次週の例会では、予定金額を達成し、大きな声で皆様方にお礼の言葉を言わせて頂きたいです。 どうぞ、次週のスマイル
も御協力をお願いいたします。

出席の状況
会員数　54名（内出席免除　２名）　出席者数　36名　　欠席者数　18名
出席率　67.92％　　前々回訂正　83.02％　　　　
欠席者　藤木，福元，原，原田，日笠（常），加戸，鴨井，河村，木本，児島，西岡，西山，岡村，
　　　　末吉，丹治，氏房，山田，（渡辺）

ビジター・ゲスト
〈ビジター〉岡山RC　中島 義雄  様
〈ゲ ス ト〉6RC　岡山東RC 幹事　冨岡正機　様
　　　　　　　　　岡山北RC 幹事　高畠　浩　様
　　　　　　　　　岡山西南RC 幹事　内山一三　様
　　　　　　　　　岡山丸の内RC 幹事　林　英男　様

会 長 報 告 会　長　大　饗　よし江
　昨日は吉本新喜劇のお笑いに多数ご参加下さいましてありがとうございました。お天気、交通事
情にも恵まれ、スケジュール通りの一日となりました。親睦委員長槌田さん、副委員長の山田さん、準
備、当日の気配り等により快適な一日を過ごすことができました。
　一年間の親睦行事がとどこおりなく進み、ずいぶん楽しい一年だったことに感謝いたします。
幹 事 報 告 幹　事　樋　口　芳　紀
① 6月17日㈰家族親睦旅行には多くの会員、ご家族の皆様にご参加いただきありがとうございました。
② 昨年10月に開催されました地区大会の記念誌が届いておりますので配付しております。
③ 本日例会終了後13：30より3F「エメラルドの間」において「第2回指名委員会」が開催されますの
で指名委員会メンバーの皆様はよろしくお願いいたします。

④ ハイライトよねやまVol.219、岡山済生会福祉施設広報誌「木もれ陽」、他クラブ週報を回覧いたします。

S . A . A .  　 　　　
6ロータリークラブ幹事同期一同様 : 樋口幹事一年間お疲れ様でした。事務局を同じくする6ロータリークラブ幹事会

同期にて訪問させていただきました。本日はどうぞよろしくお願いいたします。
大饗会長 : 今朝の大阪での地震、亡くなられた方 に々謹んでお悔やみを申し上げますとともに被災された皆様に心よ

りお見舞い申し上げます。親睦の皆様、槌田さん、山田さん、お気遣いの程ありがとうございました。
樋口幹事 : 6RC幹事の皆様、本日はようこそお越し下さいましてありがとうございます。今年度もあと少し。今日の17RC

幹事会を含め、楽しみましょう。
坪井会員 : 昨日の親睦旅行に夫婦で参加し、大いに笑い、心が健康になりました。お世話して頂いた槌田さん、山田

さん、ありがとうございました。
岡本（浩）会員 : 昨日は家族旅行で大変お世話になりました。
日笠（伸）会員 : 昨日の家族親睦旅行では大変お世話になりありがとうございました。一笑い100円として笑った分だ

けスマイルします。
相原会員 : 昨日の親睦旅行では、槌田委員長はじめ親睦委員の皆様、入江・山田両会員には、家内と二男が大変

お世話になりました。とても楽しかったようで喜んで帰って来ました。
小菅会員 : 昨日は楽しい家族旅行ありがとうございました。バスを降りてなんばグランド花月への移動中、ウインズ道頓

堀を見つけ趣味を満喫した一日でした。親睦委員会の皆様ありがとうございました。
仲田会員 : 昨日の親睦家族旅行、親睦委員長槌田様、委員の皆様大変お世話になりました。久しぶりに大笑いし楽

しい一日でした。ひな壇の皆様お疲れ様でした。
小松会員 : 親睦委員会の皆様、お疲れ様でした。楽しい一日をありがとうございました。
槌田会員 : 昨日の旅行はお世話になりました。これで本年度の親睦活動はおわりました。皆様の御協力に感謝いたします。
楠会員 : 昨日の家族親睦旅行にご参加の皆様お疲れ様でした。娘と二人で楽しい時間を過ごす事が出来ました。

親睦活動委員会の皆様ありがとうございました。
橘高会員 : 昨日の家族親睦旅行では大変お世話になりました。槌田様ありがとうございました。家族みんなで大笑い

し楽しい旅行でした。
藤岡会員 : 槌田さん、山田さん、昨日はお世話になりました。大饗会長、最後の行事お疲れ様でした。涙を出して笑っ

たのは久しぶりです。健康的なストレス解消となりました。ありがとうございました。
入江会員 : 昨日の親睦旅行に参加の皆様お疲れ様でした。口角が上がりっ放しの一日でした。槌田親睦委員長をは

じめ委員の皆様のおかげです。
日笠（常）会員 : 大饗会長、樋口幹事、11日月曜日はお忙しい中、理大インターアクトクラブ新入クラブ員のバッジの授

与式に参加していただき、ありがとうございました。昨日の吉本新喜劇、大変おもしろかったです。本日は仕
事の都合で例会に参加できず、申し訳ありません。

大賀会員 : 槌田さん、山田さん、家族旅行大変お世話になりました。
横山会員 : 先週は月曜日はロータリー、火曜日は牛窓にイタリア料理に連れて行ってもらい、水曜日はゴルフ、日曜日は

吉本新喜劇にと色々お世話になりました。
鈴木会員 : 6月13日のゴルフ同好会コンペに参加くださった皆様、お疲れ様でした。
笠原会員 : ゴルフコンペ3位スマイルします。
松村会員 : 小松さん、西岡さん、先日は雨の中ありがとうございました。また今朝の地震では大阪の家族が無事でホッと

しています。スマイルいたします。
川本会員 : 母が入院して4ヶ月になります。色 と々大変ですが頑張ります。坪井先生ありがとうございました。
山下会員 : ひな壇の皆様、一年間ご苦労様でした。
    24件 109,000円（累計 1,501,000円）

親睦活動委員会 親睦活動委員会委員長　槌　田　道　弘
　

インターアクト委員会 インターアクト委員会委員長　日　笠　常　信
　6月11日午後5時から、岡山理科大学附属中学校・高等学校の校長室にて、インターアク
トクラブに新しく入った3名の方にクラブ員バッジを、大饗会長から授与していただきました。
　当日、バッジを授与されたのは何れも高1男子の青山修久（のぶひさ）君、沼本和真（か
ずま）君、舩倉壮史（ふなくらたけし）君です。この外、都合で参加できなかった何れも中三
男子の尾﨑友哉（ともや）君、藤﨑蒼司（そうし）君には後日是沢教頭先生を通じてバッジ
を渡しました。
　同席された樋口幹事を含め、お忙しい中、厚く御礼を申し上げます。
歴史同好会 歴史同好会　岡　本　和　夫
　

ゴルフ同好会 

E-mail : hokusei@ok6rc.jp　http://okayama-hokusei-rc.jp

「BELIEVING  IN （良いことを信じる）」
「TAKE ACTION」地区のスローガン

クラブのスローガン

◆本日のプログラム ◆次回のプログラム
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◆理事・役員（2017.7～2018.6）

７月２日
「会長・幹事就任挨拶」
会長  竹本千代子  会員
幹事  仲田　錠二  会員

6月25日
「会長・幹事退任挨拶」
会長  大饗よし江  会員
幹事  樋口  芳紀  会員
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ひな壇退任挨拶
◎退任挨拶 　　　副会長　坪　井　雅　弘
　今思えば、あっという間の1年間でした。大饗会長から副会長の打診がありました際、私の先輩のロータ
リアンに副会長の職務はどのような事をするのかを尋ねましたら「副会長はひな壇でニコニコしておればよ
い。たいした仕事はないので気楽にやりなさい。」と言われ、受けることにしました。そんな甘い考えでいた私
に、大饗会長が「もっとしっかりして下さいよ」と愛の鞭を振られたのだと思う出来事が起き、幾つかの会合
で会長の代理をすることになりました。樋口幹事に相談しながら、何とかこなすことが出来ました。「樋口幹
事、有難うごさいました。」その後も、色々判らないことを樋口幹事に相談しながら副会長の職責を全うできたことに、感謝しています。
　副会長就任の挨拶を今思い返してみますと、「岡山北西ロータリークラブ始まって以来の、女性会長のもとで、一緒にロータリー
活動が出来ることは貴重な経験です。現在の日本では女性の意見や価値観がイノベーションになっていますが、そのような事を考
えますと、大饗会長は今年度のRIのテーマや、地区のスローガンの実践に適任ではないかと思います。大饗会長が考えられている
活動方針を存分に実践出来る様に、サポートしてゆきたいと思います。」と述べています。会長は女性の目線と大胆さを持って理事
等の人事を行い、細かいことを言わず各理事・役員を伸び伸びと活動させることで、今までのロータリークラブの概念に変化をもたら
そうとされたのではないかと思います。
　ローターリーライフを楽しくする事で、ロータリーの持つ堅苦しいイメージを変えようとされた会長の意図を感じました。親睦活動委
員長に指名されました槌田会員と各委員の企画力・実行力に驚嘆と尊敬の念を禁じ得ません。またプログラム委員長の仲田会員
の人脈の広さと若さを感じさせる多岐にわたる外部卓話も素晴らしいものがありました。西岡国際奉仕委員長をはじめとする国際
奉仕委員会の主導による外国人健康診断も多くの受診者が来られました。済生会生活困窮者支援事業（なでしこプラン）で行って
いる「外国人の健康相談」に該当している要治療のフィリピン人の方がおられましたので早速「無料低額診療」を行う事が出来、喜
ばれました。会報部会長の森本会員による発案で、前回例会の昼食メニューの写真を掲載する様になって、実際の料理がどのよう
なものであったかが一目で判るため、入会希望者などへの説明にもインパクトがあったのではないかと思いました。
　また地域創生プロジェクトは、「私たちの将来は？」との演題で、私たちの身の回りの問題をテーマに据えた討論形式の催しでした
が、参加した子供達からの自発的な意見がたくさん出て、参加者の大人からも多くの有益な意見が聞け、盛り上がりのある討論会
であったと思いました。いつもアンテナを張り、地域の情報やニーズを参考にして、地域に奉仕することがロータリーの奉仕の精神で
あることを改めて感じさせてくれました。
　会員増強という目標に対して、私も少しばかり協力出来たことを嬉しく思います。大饗年度では、念願の女性会員の入会を含めて
3名の入会者がありました。しかし、退会された会員が5名で、2名の純減でした。入会された皆さんが当クラブに溶け込んでロータ
リー活動をされている姿を見ることで新鮮な喜びを感じています。
　色々、この1年間に感じたことを取り留めもなく述べさせて頂きましたが、このような大変貰重な経験をさせて頂きましたことに、先ず
大饗会長に感謝申し上げます。そして支えて頂きました各理事・役員の皆様方に心からの感謝を申し上げます。最後に、会員の皆
様方の暖かいご支援に感謝して、私の退任のご挨拶とさせて頂きます。
◎退任挨拶 　　　副幹事　日　笠　伸　之
　この一年間、私が副幹事としての職務を全うできたかどうかの評価は会員の皆様にお任せしたいと思
いますが、私自身、副幹事という役職を通して、かけがえのない経験をさせていただいたことに、大饗会
長をはじめとするひな壇の皆様、そして会員の皆様に感謝の気持ちでいっぱいです。
　また、例会運営におきましては、私の不手際でご迷惑をおかけしたことも多々ありましたが、会員の皆様
のご理解とご協力のおかげでほぼ毎回スムーズに執り行うことができました。とりわけ、誕生日のスピーチ
など急な依頼にもかかわらず、快く引き受けてくださった会員の方には改めてこの場をお借りして厚く御礼申し上げます。
　今年度、私の中で最も印象に残っている例会は、昨年９月２５日の月見夜間例会です。例会にゲストとしてお招きした、当時まだ入
会されていなかった藤木会員の生演奏でロータリーソングを歌う予定が、事前の打ち合わせが不十分だったせいか演奏がうまくい
かず、急遽、曲を流したことがありました。その時は、何事も事前の準備がいかに重要であるかを認識させられたと同時に藤木さん
にとても申し訳ないことをしてしまったと、自責の念に駆られました。その一件で藤木さんの入会の意思が遠ざかってしまったのでは
ないかと諦めそうになりましたが、「わが北西ロータリークラブには藤木さんのような方が絶対に必要であり、入会のタイミングは今し
かない」と自分に言い聞かせ、その後例会に何度かオブザーバーとしてお誘いし、会員の皆様のおかげで会にも徐々に馴染むこと
ができ、今年の１月に晴れて入会していただくことができました。藤木さんに入会していただいたからこそ、当時のトラブルを良い思い
出話としてこうして語ることができていることに正直安堵しています。
　いずれにしても、今年度の副幹事としての経験を、次年度そしてこれからのロータリー活動に生かしていきたいと思っております
のでこれからもご指導の程、よろしくお願いいたします。以上、簡単ではありますが、副幹事退任のご挨拶とさせていただきます。一
年間、本当にありがとうございました。

◎退任挨拶 　　　S.A.A.　小　菅　英　司
　退任挨拶にあたり、就任挨拶・運営方針から振り返りたいと思います。
⒈会場設備や備品等のチェックリストを作成し、例会・事業の運営がスムーズに行えるようにする。
一年を通して、何度かチェックリストがあって良かったと思いました。

⒉マナー違反をスマイルにつなげていく。
携帯電話や私語、バッジ忘れ等ありましたが、スマイルを強要することは難しいです。気持ちよくスマイ
ルをいただけるような工夫ができれば良かったと思います。

⒊年に数回の座席指定を行う。
座る場所・同席するメンバーが偏っている会員がおられます。関わり合いの少ない会員同士のコミュニケーションを図ろうと思いま
したが、座席指定することで不快な思いをするのであれば本末転倒だと思い取りやめました。
⒋スマイル目標の達成。
　みなさまのご協力により達成する見通しです。
今後のロータリー生活を送る上で、重要な一年を過ごさせていただきました。ありがとうございました。
◎退任挨拶 　　　副S.A.A.　橘　高　正　剛
　小菅S.A.A.のもと、一年間副SAAとして会員の皆様方には大変お世話になり有難うございました。
　クラブ活動・運営計画書を改めて読み返してみて、この一年がどのように副SAAとして活動できた
かを振り返ってみました。まず、スマイルの内容の中で一番多く頂いたのは、クラブ活動に参加しての思
い出、結婚記念日のお花のお礼、外部卓話で来られた方へのお礼、などでした。また、驚いたのは、ス
マイルの活動計画の中で掲げておりました、遅刻・早退・欠席や服装などのマナー違反に対してもスマ
イルを多数いただいたことです。その中には、ロータリーバッチの忘れ、例会を欠席する場合のスマイル
も何件かございました。楽しかったこと、嬉しかったこと、はたまたロータリ一を欠席することも、全てがスマイルにつながつていくん
だなぁと感じました。
　私の中で一番大変だったのは、スマイル活動計画に掲げてありました、「スマイル発表は、会員の思いが伝わるよう感謝の気持ち
で行う」についてで、当初は中々難しいものでした。私自身、もともと大勢の前で話をする機会が少なく、当初は棒読み・早口になり、と
ても感謝の気持ちをお伝えできるような発表ではなかった、と反省しております。しかしながら、毎週の例会で発表するにつれて多少、
人前で話をすることに慣れてきたのかなぁ、と感じております。私にとっては北西RCに入って人前で話をする機会を与えてもらい、学
ばせてもらえたことに感謝いたしております。
　大饗会長年度の例会も、早いもので次週が最終となりました。当初予定をしておりました、スマイル予定金額まで、あとわずかとな
りました。次週の例会では、予定金額を達成し、大きな声で皆様方にお礼の言葉を言わせて頂きたいです。 どうぞ、次週のスマイル
も御協力をお願いいたします。

出席の状況
会員数　54名（内出席免除　２名）　出席者数　36名　　欠席者数　18名
出席率　67.92％　　前々回訂正　83.02％　　　　
欠席者　藤木，福元，原，原田，日笠（常），加戸，鴨井，河村，木本，児島，西岡，西山，岡村，
　　　　末吉，丹治，氏房，山田，（渡辺）

ビジター・ゲスト
〈ビジター〉岡山RC　中島 義雄  様
〈ゲ ス ト〉6RC　岡山東RC 幹事　冨岡正機　様
　　　　　　　　　岡山北RC 幹事　高畠　浩　様
　　　　　　　　　岡山西南RC 幹事　内山一三　様
　　　　　　　　　岡山丸の内RC 幹事　林　英男　様

会 長 報 告 会　長　大　饗　よし江
　昨日は吉本新喜劇のお笑いに多数ご参加下さいましてありがとうございました。お天気、交通事
情にも恵まれ、スケジュール通りの一日となりました。親睦委員長槌田さん、副委員長の山田さん、準
備、当日の気配り等により快適な一日を過ごすことができました。
　一年間の親睦行事がとどこおりなく進み、ずいぶん楽しい一年だったことに感謝いたします。
幹 事 報 告 幹　事　樋　口　芳　紀
① 6月17日㈰家族親睦旅行には多くの会員、ご家族の皆様にご参加いただきありがとうございました。
② 昨年10月に開催されました地区大会の記念誌が届いておりますので配付しております。
③ 本日例会終了後13：30より3F「エメラルドの間」において「第2回指名委員会」が開催されますの
で指名委員会メンバーの皆様はよろしくお願いいたします。

④ ハイライトよねやまVol.219、岡山済生会福祉施設広報誌「木もれ陽」、他クラブ週報を回覧いたします。

S . A . A .  　 　　　
6ロータリークラブ幹事同期一同様 : 樋口幹事一年間お疲れ様でした。事務局を同じくする6ロータリークラブ幹事会

同期にて訪問させていただきました。本日はどうぞよろしくお願いいたします。
大饗会長 : 今朝の大阪での地震、亡くなられた方 に々謹んでお悔やみを申し上げますとともに被災された皆様に心よ

りお見舞い申し上げます。親睦の皆様、槌田さん、山田さん、お気遣いの程ありがとうございました。
樋口幹事 : 6RC幹事の皆様、本日はようこそお越し下さいましてありがとうございます。今年度もあと少し。今日の17RC

幹事会を含め、楽しみましょう。
坪井会員 : 昨日の親睦旅行に夫婦で参加し、大いに笑い、心が健康になりました。お世話して頂いた槌田さん、山田

さん、ありがとうございました。
岡本（浩）会員 : 昨日は家族旅行で大変お世話になりました。
日笠（伸）会員 : 昨日の家族親睦旅行では大変お世話になりありがとうございました。一笑い100円として笑った分だ

けスマイルします。
相原会員 : 昨日の親睦旅行では、槌田委員長はじめ親睦委員の皆様、入江・山田両会員には、家内と二男が大変

お世話になりました。とても楽しかったようで喜んで帰って来ました。
小菅会員 : 昨日は楽しい家族旅行ありがとうございました。バスを降りてなんばグランド花月への移動中、ウインズ道頓

堀を見つけ趣味を満喫した一日でした。親睦委員会の皆様ありがとうございました。
仲田会員 : 昨日の親睦家族旅行、親睦委員長槌田様、委員の皆様大変お世話になりました。久しぶりに大笑いし楽

しい一日でした。ひな壇の皆様お疲れ様でした。
小松会員 : 親睦委員会の皆様、お疲れ様でした。楽しい一日をありがとうございました。
槌田会員 : 昨日の旅行はお世話になりました。これで本年度の親睦活動はおわりました。皆様の御協力に感謝いたします。
楠会員 : 昨日の家族親睦旅行にご参加の皆様お疲れ様でした。娘と二人で楽しい時間を過ごす事が出来ました。

親睦活動委員会の皆様ありがとうございました。
橘高会員 : 昨日の家族親睦旅行では大変お世話になりました。槌田様ありがとうございました。家族みんなで大笑い

し楽しい旅行でした。
藤岡会員 : 槌田さん、山田さん、昨日はお世話になりました。大饗会長、最後の行事お疲れ様でした。涙を出して笑っ

たのは久しぶりです。健康的なストレス解消となりました。ありがとうございました。
入江会員 : 昨日の親睦旅行に参加の皆様お疲れ様でした。口角が上がりっ放しの一日でした。槌田親睦委員長をは

じめ委員の皆様のおかげです。
日笠（常）会員 : 大饗会長、樋口幹事、11日月曜日はお忙しい中、理大インターアクトクラブ新入クラブ員のバッジの授

与式に参加していただき、ありがとうございました。昨日の吉本新喜劇、大変おもしろかったです。本日は仕
事の都合で例会に参加できず、申し訳ありません。

大賀会員 : 槌田さん、山田さん、家族旅行大変お世話になりました。
横山会員 : 先週は月曜日はロータリー、火曜日は牛窓にイタリア料理に連れて行ってもらい、水曜日はゴルフ、日曜日は

吉本新喜劇にと色々お世話になりました。
鈴木会員 : 6月13日のゴルフ同好会コンペに参加くださった皆様、お疲れ様でした。
笠原会員 : ゴルフコンペ3位スマイルします。
松村会員 : 小松さん、西岡さん、先日は雨の中ありがとうございました。また今朝の地震では大阪の家族が無事でホッと

しています。スマイルいたします。
川本会員 : 母が入院して4ヶ月になります。色 と々大変ですが頑張ります。坪井先生ありがとうございました。
山下会員 : ひな壇の皆様、一年間ご苦労様でした。
    24件 109,000円（累計 1,501,000円）

－１－

例会プログラム例会プログラム

親睦活動委員会 親睦活動委員会委員長　槌　田　道　弘
　

インターアクト委員会 インターアクト委員会委員長　日　笠　常　信
　6月11日午後5時から、岡山理科大学附属中学校・高等学校の校長室にて、インターアク
トクラブに新しく入った3名の方にクラブ員バッジを、大饗会長から授与していただきました。
　当日、バッジを授与されたのは何れも高1男子の青山修久（のぶひさ）君、沼本和真（か
ずま）君、舩倉壮史（ふなくらたけし）君です。この外、都合で参加できなかった何れも中三
男子の尾﨑友哉（ともや）君、藤﨑蒼司（そうし）君には後日是沢教頭先生を通じてバッジ
を渡しました。
　同席された樋口幹事を含め、お忙しい中、厚く御礼を申し上げます。
歴史同好会 歴史同好会　岡　本　和　夫
　

ゴルフ同好会 



ひな壇退任挨拶
◎退任挨拶 　　　副会長　坪　井　雅　弘
　今思えば、あっという間の1年間でした。大饗会長から副会長の打診がありました際、私の先輩のロータ
リアンに副会長の職務はどのような事をするのかを尋ねましたら「副会長はひな壇でニコニコしておればよ
い。たいした仕事はないので気楽にやりなさい。」と言われ、受けることにしました。そんな甘い考えでいた私
に、大饗会長が「もっとしっかりして下さいよ」と愛の鞭を振られたのだと思う出来事が起き、幾つかの会合
で会長の代理をすることになりました。樋口幹事に相談しながら、何とかこなすことが出来ました。「樋口幹
事、有難うごさいました。」その後も、色々判らないことを樋口幹事に相談しながら副会長の職責を全うできたことに、感謝しています。
　副会長就任の挨拶を今思い返してみますと、「岡山北西ロータリークラブ始まって以来の、女性会長のもとで、一緒にロータリー
活動が出来ることは貴重な経験です。現在の日本では女性の意見や価値観がイノベーションになっていますが、そのような事を考
えますと、大饗会長は今年度のRIのテーマや、地区のスローガンの実践に適任ではないかと思います。大饗会長が考えられている
活動方針を存分に実践出来る様に、サポートしてゆきたいと思います。」と述べています。会長は女性の目線と大胆さを持って理事
等の人事を行い、細かいことを言わず各理事・役員を伸び伸びと活動させることで、今までのロータリークラブの概念に変化をもたら
そうとされたのではないかと思います。
　ローターリーライフを楽しくする事で、ロータリーの持つ堅苦しいイメージを変えようとされた会長の意図を感じました。親睦活動委
員長に指名されました槌田会員と各委員の企画力・実行力に驚嘆と尊敬の念を禁じ得ません。またプログラム委員長の仲田会員
の人脈の広さと若さを感じさせる多岐にわたる外部卓話も素晴らしいものがありました。西岡国際奉仕委員長をはじめとする国際
奉仕委員会の主導による外国人健康診断も多くの受診者が来られました。済生会生活困窮者支援事業（なでしこプラン）で行って
いる「外国人の健康相談」に該当している要治療のフィリピン人の方がおられましたので早速「無料低額診療」を行う事が出来、喜
ばれました。会報部会長の森本会員による発案で、前回例会の昼食メニューの写真を掲載する様になって、実際の料理がどのよう
なものであったかが一目で判るため、入会希望者などへの説明にもインパクトがあったのではないかと思いました。
　また地域創生プロジェクトは、「私たちの将来は？」との演題で、私たちの身の回りの問題をテーマに据えた討論形式の催しでした
が、参加した子供達からの自発的な意見がたくさん出て、参加者の大人からも多くの有益な意見が聞け、盛り上がりのある討論会
であったと思いました。いつもアンテナを張り、地域の情報やニーズを参考にして、地域に奉仕することがロータリーの奉仕の精神で
あることを改めて感じさせてくれました。
　会員増強という目標に対して、私も少しばかり協力出来たことを嬉しく思います。大饗年度では、念願の女性会員の入会を含めて
3名の入会者がありました。しかし、退会された会員が5名で、2名の純減でした。入会された皆さんが当クラブに溶け込んでロータ
リー活動をされている姿を見ることで新鮮な喜びを感じています。
　色々、この1年間に感じたことを取り留めもなく述べさせて頂きましたが、このような大変貰重な経験をさせて頂きましたことに、先ず
大饗会長に感謝申し上げます。そして支えて頂きました各理事・役員の皆様方に心からの感謝を申し上げます。最後に、会員の皆
様方の暖かいご支援に感謝して、私の退任のご挨拶とさせて頂きます。
◎退任挨拶 　　　副幹事　日　笠　伸　之
　この一年間、私が副幹事としての職務を全うできたかどうかの評価は会員の皆様にお任せしたいと思
いますが、私自身、副幹事という役職を通して、かけがえのない経験をさせていただいたことに、大饗会
長をはじめとするひな壇の皆様、そして会員の皆様に感謝の気持ちでいっぱいです。
　また、例会運営におきましては、私の不手際でご迷惑をおかけしたことも多々ありましたが、会員の皆様
のご理解とご協力のおかげでほぼ毎回スムーズに執り行うことができました。とりわけ、誕生日のスピーチ
など急な依頼にもかかわらず、快く引き受けてくださった会員の方には改めてこの場をお借りして厚く御礼申し上げます。
　今年度、私の中で最も印象に残っている例会は、昨年９月２５日の月見夜間例会です。例会にゲストとしてお招きした、当時まだ入
会されていなかった藤木会員の生演奏でロータリーソングを歌う予定が、事前の打ち合わせが不十分だったせいか演奏がうまくい
かず、急遽、曲を流したことがありました。その時は、何事も事前の準備がいかに重要であるかを認識させられたと同時に藤木さん
にとても申し訳ないことをしてしまったと、自責の念に駆られました。その一件で藤木さんの入会の意思が遠ざかってしまったのでは
ないかと諦めそうになりましたが、「わが北西ロータリークラブには藤木さんのような方が絶対に必要であり、入会のタイミングは今し
かない」と自分に言い聞かせ、その後例会に何度かオブザーバーとしてお誘いし、会員の皆様のおかげで会にも徐々に馴染むこと
ができ、今年の１月に晴れて入会していただくことができました。藤木さんに入会していただいたからこそ、当時のトラブルを良い思い
出話としてこうして語ることができていることに正直安堵しています。
　いずれにしても、今年度の副幹事としての経験を、次年度そしてこれからのロータリー活動に生かしていきたいと思っております
のでこれからもご指導の程、よろしくお願いいたします。以上、簡単ではありますが、副幹事退任のご挨拶とさせていただきます。一
年間、本当にありがとうございました。

◎退任挨拶 　　　S.A.A.　小　菅　英　司
　退任挨拶にあたり、就任挨拶・運営方針から振り返りたいと思います。
⒈会場設備や備品等のチェックリストを作成し、例会・事業の運営がスムーズに行えるようにする。
一年を通して、何度かチェックリストがあって良かったと思いました。

⒉マナー違反をスマイルにつなげていく。
携帯電話や私語、バッジ忘れ等ありましたが、スマイルを強要することは難しいです。気持ちよくスマイ
ルをいただけるような工夫ができれば良かったと思います。

⒊年に数回の座席指定を行う。
座る場所・同席するメンバーが偏っている会員がおられます。関わり合いの少ない会員同士のコミュニケーションを図ろうと思いま
したが、座席指定することで不快な思いをするのであれば本末転倒だと思い取りやめました。
⒋スマイル目標の達成。
　みなさまのご協力により達成する見通しです。
今後のロータリー生活を送る上で、重要な一年を過ごさせていただきました。ありがとうございました。
◎退任挨拶 　　　副S.A.A.　橘　高　正　剛
　小菅S.A.A.のもと、一年間副SAAとして会員の皆様方には大変お世話になり有難うございました。
　クラブ活動・運営計画書を改めて読み返してみて、この一年がどのように副SAAとして活動できた
かを振り返ってみました。まず、スマイルの内容の中で一番多く頂いたのは、クラブ活動に参加しての思
い出、結婚記念日のお花のお礼、外部卓話で来られた方へのお礼、などでした。また、驚いたのは、ス
マイルの活動計画の中で掲げておりました、遅刻・早退・欠席や服装などのマナー違反に対してもスマ
イルを多数いただいたことです。その中には、ロータリーバッチの忘れ、例会を欠席する場合のスマイル
も何件かございました。楽しかったこと、嬉しかったこと、はたまたロータリ一を欠席することも、全てがスマイルにつながつていくん
だなぁと感じました。
　私の中で一番大変だったのは、スマイル活動計画に掲げてありました、「スマイル発表は、会員の思いが伝わるよう感謝の気持ち
で行う」についてで、当初は中々難しいものでした。私自身、もともと大勢の前で話をする機会が少なく、当初は棒読み・早口になり、と
ても感謝の気持ちをお伝えできるような発表ではなかった、と反省しております。しかしながら、毎週の例会で発表するにつれて多少、
人前で話をすることに慣れてきたのかなぁ、と感じております。私にとっては北西RCに入って人前で話をする機会を与えてもらい、学
ばせてもらえたことに感謝いたしております。
　大饗会長年度の例会も、早いもので次週が最終となりました。当初予定をしておりました、スマイル予定金額まで、あとわずかとな
りました。次週の例会では、予定金額を達成し、大きな声で皆様方にお礼の言葉を言わせて頂きたいです。 どうぞ、次週のスマイル
も御協力をお願いいたします。

出席の状況
会員数　54名（内出席免除　２名）　出席者数　36名　　欠席者数　18名
出席率　67.92％　　前々回訂正　83.02％　　　　
欠席者　藤木，福元，原，原田，日笠（常），加戸，鴨井，河村，木本，児島，西岡，西山，岡村，
　　　　末吉，丹治，氏房，山田，（渡辺）

ビジター・ゲスト
〈ビジター〉岡山RC　中島 義雄  様
〈ゲ ス ト〉6RC　岡山東RC 幹事　冨岡正機　様
　　　　　　　　　岡山北RC 幹事　高畠　浩　様
　　　　　　　　　岡山西南RC 幹事　内山一三　様
　　　　　　　　　岡山丸の内RC 幹事　林　英男　様

会 長 報 告 会　長　大　饗　よし江
　昨日は吉本新喜劇のお笑いに多数ご参加下さいましてありがとうございました。お天気、交通事
情にも恵まれ、スケジュール通りの一日となりました。親睦委員長槌田さん、副委員長の山田さん、準
備、当日の気配り等により快適な一日を過ごすことができました。
　一年間の親睦行事がとどこおりなく進み、ずいぶん楽しい一年だったことに感謝いたします。
幹 事 報 告 幹　事　樋　口　芳　紀
① 6月17日㈰家族親睦旅行には多くの会員、ご家族の皆様にご参加いただきありがとうございました。
② 昨年10月に開催されました地区大会の記念誌が届いておりますので配付しております。
③ 本日例会終了後13：30より3F「エメラルドの間」において「第2回指名委員会」が開催されますの
で指名委員会メンバーの皆様はよろしくお願いいたします。

④ ハイライトよねやまVol.219、岡山済生会福祉施設広報誌「木もれ陽」、他クラブ週報を回覧いたします。

S . A . A .  　 　　　
6ロータリークラブ幹事同期一同様 : 樋口幹事一年間お疲れ様でした。事務局を同じくする6ロータリークラブ幹事会

同期にて訪問させていただきました。本日はどうぞよろしくお願いいたします。
大饗会長 : 今朝の大阪での地震、亡くなられた方 に々謹んでお悔やみを申し上げますとともに被災された皆様に心よ

りお見舞い申し上げます。親睦の皆様、槌田さん、山田さん、お気遣いの程ありがとうございました。
樋口幹事 : 6RC幹事の皆様、本日はようこそお越し下さいましてありがとうございます。今年度もあと少し。今日の17RC

幹事会を含め、楽しみましょう。
坪井会員 : 昨日の親睦旅行に夫婦で参加し、大いに笑い、心が健康になりました。お世話して頂いた槌田さん、山田

さん、ありがとうございました。
岡本（浩）会員 : 昨日は家族旅行で大変お世話になりました。
日笠（伸）会員 : 昨日の家族親睦旅行では大変お世話になりありがとうございました。一笑い100円として笑った分だ

けスマイルします。
相原会員 : 昨日の親睦旅行では、槌田委員長はじめ親睦委員の皆様、入江・山田両会員には、家内と二男が大変

お世話になりました。とても楽しかったようで喜んで帰って来ました。
小菅会員 : 昨日は楽しい家族旅行ありがとうございました。バスを降りてなんばグランド花月への移動中、ウインズ道頓

堀を見つけ趣味を満喫した一日でした。親睦委員会の皆様ありがとうございました。
仲田会員 : 昨日の親睦家族旅行、親睦委員長槌田様、委員の皆様大変お世話になりました。久しぶりに大笑いし楽

しい一日でした。ひな壇の皆様お疲れ様でした。
小松会員 : 親睦委員会の皆様、お疲れ様でした。楽しい一日をありがとうございました。
槌田会員 : 昨日の旅行はお世話になりました。これで本年度の親睦活動はおわりました。皆様の御協力に感謝いたします。
楠会員 : 昨日の家族親睦旅行にご参加の皆様お疲れ様でした。娘と二人で楽しい時間を過ごす事が出来ました。

親睦活動委員会の皆様ありがとうございました。
橘高会員 : 昨日の家族親睦旅行では大変お世話になりました。槌田様ありがとうございました。家族みんなで大笑い

し楽しい旅行でした。
藤岡会員 : 槌田さん、山田さん、昨日はお世話になりました。大饗会長、最後の行事お疲れ様でした。涙を出して笑っ

たのは久しぶりです。健康的なストレス解消となりました。ありがとうございました。
入江会員 : 昨日の親睦旅行に参加の皆様お疲れ様でした。口角が上がりっ放しの一日でした。槌田親睦委員長をは

じめ委員の皆様のおかげです。
日笠（常）会員 : 大饗会長、樋口幹事、11日月曜日はお忙しい中、理大インターアクトクラブ新入クラブ員のバッジの授

与式に参加していただき、ありがとうございました。昨日の吉本新喜劇、大変おもしろかったです。本日は仕
事の都合で例会に参加できず、申し訳ありません。

大賀会員 : 槌田さん、山田さん、家族旅行大変お世話になりました。
横山会員 : 先週は月曜日はロータリー、火曜日は牛窓にイタリア料理に連れて行ってもらい、水曜日はゴルフ、日曜日は

吉本新喜劇にと色々お世話になりました。
鈴木会員 : 6月13日のゴルフ同好会コンペに参加くださった皆様、お疲れ様でした。
笠原会員 : ゴルフコンペ3位スマイルします。
松村会員 : 小松さん、西岡さん、先日は雨の中ありがとうございました。また今朝の地震では大阪の家族が無事でホッと

しています。スマイルいたします。
川本会員 : 母が入院して4ヶ月になります。色 と々大変ですが頑張ります。坪井先生ありがとうございました。
山下会員 : ひな壇の皆様、一年間ご苦労様でした。
    24件 109,000円（累計 1,501,000円）

－２－

前回６月18日の例会記録前回６月18日の例会記録前回６月18日の例会記録前回６月18日の例会記録

親睦活動委員会 親睦活動委員会委員長　槌　田　道　弘
　

インターアクト委員会 インターアクト委員会委員長　日　笠　常　信
　6月11日午後5時から、岡山理科大学附属中学校・高等学校の校長室にて、インターアク
トクラブに新しく入った3名の方にクラブ員バッジを、大饗会長から授与していただきました。
　当日、バッジを授与されたのは何れも高1男子の青山修久（のぶひさ）君、沼本和真（か
ずま）君、舩倉壮史（ふなくらたけし）君です。この外、都合で参加できなかった何れも中三
男子の尾﨑友哉（ともや）君、藤﨑蒼司（そうし）君には後日是沢教頭先生を通じてバッジ
を渡しました。
　同席された樋口幹事を含め、お忙しい中、厚く御礼を申し上げます。
歴史同好会 歴史同好会　岡　本　和　夫
　

ゴルフ同好会 



ひな壇退任挨拶
◎退任挨拶 　　　副会長　坪　井　雅　弘
　今思えば、あっという間の1年間でした。大饗会長から副会長の打診がありました際、私の先輩のロータ
リアンに副会長の職務はどのような事をするのかを尋ねましたら「副会長はひな壇でニコニコしておればよ
い。たいした仕事はないので気楽にやりなさい。」と言われ、受けることにしました。そんな甘い考えでいた私
に、大饗会長が「もっとしっかりして下さいよ」と愛の鞭を振られたのだと思う出来事が起き、幾つかの会合
で会長の代理をすることになりました。樋口幹事に相談しながら、何とかこなすことが出来ました。「樋口幹
事、有難うごさいました。」その後も、色々判らないことを樋口幹事に相談しながら副会長の職責を全うできたことに、感謝しています。
　副会長就任の挨拶を今思い返してみますと、「岡山北西ロータリークラブ始まって以来の、女性会長のもとで、一緒にロータリー
活動が出来ることは貴重な経験です。現在の日本では女性の意見や価値観がイノベーションになっていますが、そのような事を考
えますと、大饗会長は今年度のRIのテーマや、地区のスローガンの実践に適任ではないかと思います。大饗会長が考えられている
活動方針を存分に実践出来る様に、サポートしてゆきたいと思います。」と述べています。会長は女性の目線と大胆さを持って理事
等の人事を行い、細かいことを言わず各理事・役員を伸び伸びと活動させることで、今までのロータリークラブの概念に変化をもたら
そうとされたのではないかと思います。
　ローターリーライフを楽しくする事で、ロータリーの持つ堅苦しいイメージを変えようとされた会長の意図を感じました。親睦活動委
員長に指名されました槌田会員と各委員の企画力・実行力に驚嘆と尊敬の念を禁じ得ません。またプログラム委員長の仲田会員
の人脈の広さと若さを感じさせる多岐にわたる外部卓話も素晴らしいものがありました。西岡国際奉仕委員長をはじめとする国際
奉仕委員会の主導による外国人健康診断も多くの受診者が来られました。済生会生活困窮者支援事業（なでしこプラン）で行って
いる「外国人の健康相談」に該当している要治療のフィリピン人の方がおられましたので早速「無料低額診療」を行う事が出来、喜
ばれました。会報部会長の森本会員による発案で、前回例会の昼食メニューの写真を掲載する様になって、実際の料理がどのよう
なものであったかが一目で判るため、入会希望者などへの説明にもインパクトがあったのではないかと思いました。
　また地域創生プロジェクトは、「私たちの将来は？」との演題で、私たちの身の回りの問題をテーマに据えた討論形式の催しでした
が、参加した子供達からの自発的な意見がたくさん出て、参加者の大人からも多くの有益な意見が聞け、盛り上がりのある討論会
であったと思いました。いつもアンテナを張り、地域の情報やニーズを参考にして、地域に奉仕することがロータリーの奉仕の精神で
あることを改めて感じさせてくれました。
　会員増強という目標に対して、私も少しばかり協力出来たことを嬉しく思います。大饗年度では、念願の女性会員の入会を含めて
3名の入会者がありました。しかし、退会された会員が5名で、2名の純減でした。入会された皆さんが当クラブに溶け込んでロータ
リー活動をされている姿を見ることで新鮮な喜びを感じています。
　色々、この1年間に感じたことを取り留めもなく述べさせて頂きましたが、このような大変貰重な経験をさせて頂きましたことに、先ず
大饗会長に感謝申し上げます。そして支えて頂きました各理事・役員の皆様方に心からの感謝を申し上げます。最後に、会員の皆
様方の暖かいご支援に感謝して、私の退任のご挨拶とさせて頂きます。
◎退任挨拶 　　　副幹事　日　笠　伸　之
　この一年間、私が副幹事としての職務を全うできたかどうかの評価は会員の皆様にお任せしたいと思
いますが、私自身、副幹事という役職を通して、かけがえのない経験をさせていただいたことに、大饗会
長をはじめとするひな壇の皆様、そして会員の皆様に感謝の気持ちでいっぱいです。
　また、例会運営におきましては、私の不手際でご迷惑をおかけしたことも多々ありましたが、会員の皆様
のご理解とご協力のおかげでほぼ毎回スムーズに執り行うことができました。とりわけ、誕生日のスピーチ
など急な依頼にもかかわらず、快く引き受けてくださった会員の方には改めてこの場をお借りして厚く御礼申し上げます。
　今年度、私の中で最も印象に残っている例会は、昨年９月２５日の月見夜間例会です。例会にゲストとしてお招きした、当時まだ入
会されていなかった藤木会員の生演奏でロータリーソングを歌う予定が、事前の打ち合わせが不十分だったせいか演奏がうまくい
かず、急遽、曲を流したことがありました。その時は、何事も事前の準備がいかに重要であるかを認識させられたと同時に藤木さん
にとても申し訳ないことをしてしまったと、自責の念に駆られました。その一件で藤木さんの入会の意思が遠ざかってしまったのでは
ないかと諦めそうになりましたが、「わが北西ロータリークラブには藤木さんのような方が絶対に必要であり、入会のタイミングは今し
かない」と自分に言い聞かせ、その後例会に何度かオブザーバーとしてお誘いし、会員の皆様のおかげで会にも徐々に馴染むこと
ができ、今年の１月に晴れて入会していただくことができました。藤木さんに入会していただいたからこそ、当時のトラブルを良い思い
出話としてこうして語ることができていることに正直安堵しています。
　いずれにしても、今年度の副幹事としての経験を、次年度そしてこれからのロータリー活動に生かしていきたいと思っております
のでこれからもご指導の程、よろしくお願いいたします。以上、簡単ではありますが、副幹事退任のご挨拶とさせていただきます。一
年間、本当にありがとうございました。

◎退任挨拶 　　　S.A.A.　小　菅　英　司
　退任挨拶にあたり、就任挨拶・運営方針から振り返りたいと思います。
⒈会場設備や備品等のチェックリストを作成し、例会・事業の運営がスムーズに行えるようにする。
一年を通して、何度かチェックリストがあって良かったと思いました。

⒉マナー違反をスマイルにつなげていく。
携帯電話や私語、バッジ忘れ等ありましたが、スマイルを強要することは難しいです。気持ちよくスマイ
ルをいただけるような工夫ができれば良かったと思います。

⒊年に数回の座席指定を行う。
座る場所・同席するメンバーが偏っている会員がおられます。関わり合いの少ない会員同士のコミュニケーションを図ろうと思いま
したが、座席指定することで不快な思いをするのであれば本末転倒だと思い取りやめました。
⒋スマイル目標の達成。
　みなさまのご協力により達成する見通しです。
今後のロータリー生活を送る上で、重要な一年を過ごさせていただきました。ありがとうございました。
◎退任挨拶 　　　副S.A.A.　橘　高　正　剛
　小菅S.A.A.のもと、一年間副SAAとして会員の皆様方には大変お世話になり有難うございました。
　クラブ活動・運営計画書を改めて読み返してみて、この一年がどのように副SAAとして活動できた
かを振り返ってみました。まず、スマイルの内容の中で一番多く頂いたのは、クラブ活動に参加しての思
い出、結婚記念日のお花のお礼、外部卓話で来られた方へのお礼、などでした。また、驚いたのは、ス
マイルの活動計画の中で掲げておりました、遅刻・早退・欠席や服装などのマナー違反に対してもスマ
イルを多数いただいたことです。その中には、ロータリーバッチの忘れ、例会を欠席する場合のスマイル
も何件かございました。楽しかったこと、嬉しかったこと、はたまたロータリ一を欠席することも、全てがスマイルにつながつていくん
だなぁと感じました。
　私の中で一番大変だったのは、スマイル活動計画に掲げてありました、「スマイル発表は、会員の思いが伝わるよう感謝の気持ち
で行う」についてで、当初は中々難しいものでした。私自身、もともと大勢の前で話をする機会が少なく、当初は棒読み・早口になり、と
ても感謝の気持ちをお伝えできるような発表ではなかった、と反省しております。しかしながら、毎週の例会で発表するにつれて多少、
人前で話をすることに慣れてきたのかなぁ、と感じております。私にとっては北西RCに入って人前で話をする機会を与えてもらい、学
ばせてもらえたことに感謝いたしております。
　大饗会長年度の例会も、早いもので次週が最終となりました。当初予定をしておりました、スマイル予定金額まで、あとわずかとな
りました。次週の例会では、予定金額を達成し、大きな声で皆様方にお礼の言葉を言わせて頂きたいです。 どうぞ、次週のスマイル
も御協力をお願いいたします。

出席の状況
会員数　54名（内出席免除　２名）　出席者数　36名　　欠席者数　18名
出席率　67.92％　　前々回訂正　83.02％　　　　
欠席者　藤木，福元，原，原田，日笠（常），加戸，鴨井，河村，木本，児島，西岡，西山，岡村，
　　　　末吉，丹治，氏房，山田，（渡辺）

ビジター・ゲスト
〈ビジター〉岡山RC　中島 義雄  様
〈ゲ ス ト〉6RC　岡山東RC 幹事　冨岡正機　様
　　　　　　　　　岡山北RC 幹事　高畠　浩　様
　　　　　　　　　岡山西南RC 幹事　内山一三　様
　　　　　　　　　岡山丸の内RC 幹事　林　英男　様

会 長 報 告 会　長　大　饗　よし江
　昨日は吉本新喜劇のお笑いに多数ご参加下さいましてありがとうございました。お天気、交通事
情にも恵まれ、スケジュール通りの一日となりました。親睦委員長槌田さん、副委員長の山田さん、準
備、当日の気配り等により快適な一日を過ごすことができました。
　一年間の親睦行事がとどこおりなく進み、ずいぶん楽しい一年だったことに感謝いたします。
幹 事 報 告 幹　事　樋　口　芳　紀
① 6月17日㈰家族親睦旅行には多くの会員、ご家族の皆様にご参加いただきありがとうございました。
② 昨年10月に開催されました地区大会の記念誌が届いておりますので配付しております。
③ 本日例会終了後13：30より3F「エメラルドの間」において「第2回指名委員会」が開催されますの
で指名委員会メンバーの皆様はよろしくお願いいたします。

④ ハイライトよねやまVol.219、岡山済生会福祉施設広報誌「木もれ陽」、他クラブ週報を回覧いたします。

S . A . A .  　 　　　
6ロータリークラブ幹事同期一同様 : 樋口幹事一年間お疲れ様でした。事務局を同じくする6ロータリークラブ幹事会

同期にて訪問させていただきました。本日はどうぞよろしくお願いいたします。
大饗会長 : 今朝の大阪での地震、亡くなられた方 に々謹んでお悔やみを申し上げますとともに被災された皆様に心よ

りお見舞い申し上げます。親睦の皆様、槌田さん、山田さん、お気遣いの程ありがとうございました。
樋口幹事 : 6RC幹事の皆様、本日はようこそお越し下さいましてありがとうございます。今年度もあと少し。今日の17RC

幹事会を含め、楽しみましょう。
坪井会員 : 昨日の親睦旅行に夫婦で参加し、大いに笑い、心が健康になりました。お世話して頂いた槌田さん、山田

さん、ありがとうございました。
岡本（浩）会員 : 昨日は家族旅行で大変お世話になりました。
日笠（伸）会員 : 昨日の家族親睦旅行では大変お世話になりありがとうございました。一笑い100円として笑った分だ

けスマイルします。
相原会員 : 昨日の親睦旅行では、槌田委員長はじめ親睦委員の皆様、入江・山田両会員には、家内と二男が大変

お世話になりました。とても楽しかったようで喜んで帰って来ました。
小菅会員 : 昨日は楽しい家族旅行ありがとうございました。バスを降りてなんばグランド花月への移動中、ウインズ道頓

堀を見つけ趣味を満喫した一日でした。親睦委員会の皆様ありがとうございました。
仲田会員 : 昨日の親睦家族旅行、親睦委員長槌田様、委員の皆様大変お世話になりました。久しぶりに大笑いし楽

しい一日でした。ひな壇の皆様お疲れ様でした。
小松会員 : 親睦委員会の皆様、お疲れ様でした。楽しい一日をありがとうございました。
槌田会員 : 昨日の旅行はお世話になりました。これで本年度の親睦活動はおわりました。皆様の御協力に感謝いたします。
楠会員 : 昨日の家族親睦旅行にご参加の皆様お疲れ様でした。娘と二人で楽しい時間を過ごす事が出来ました。

親睦活動委員会の皆様ありがとうございました。
橘高会員 : 昨日の家族親睦旅行では大変お世話になりました。槌田様ありがとうございました。家族みんなで大笑い

し楽しい旅行でした。
藤岡会員 : 槌田さん、山田さん、昨日はお世話になりました。大饗会長、最後の行事お疲れ様でした。涙を出して笑っ

たのは久しぶりです。健康的なストレス解消となりました。ありがとうございました。
入江会員 : 昨日の親睦旅行に参加の皆様お疲れ様でした。口角が上がりっ放しの一日でした。槌田親睦委員長をは

じめ委員の皆様のおかげです。
日笠（常）会員 : 大饗会長、樋口幹事、11日月曜日はお忙しい中、理大インターアクトクラブ新入クラブ員のバッジの授

与式に参加していただき、ありがとうございました。昨日の吉本新喜劇、大変おもしろかったです。本日は仕
事の都合で例会に参加できず、申し訳ありません。

大賀会員 : 槌田さん、山田さん、家族旅行大変お世話になりました。
横山会員 : 先週は月曜日はロータリー、火曜日は牛窓にイタリア料理に連れて行ってもらい、水曜日はゴルフ、日曜日は

吉本新喜劇にと色々お世話になりました。
鈴木会員 : 6月13日のゴルフ同好会コンペに参加くださった皆様、お疲れ様でした。
笠原会員 : ゴルフコンペ3位スマイルします。
松村会員 : 小松さん、西岡さん、先日は雨の中ありがとうございました。また今朝の地震では大阪の家族が無事でホッと

しています。スマイルいたします。
川本会員 : 母が入院して4ヶ月になります。色 と々大変ですが頑張ります。坪井先生ありがとうございました。
山下会員 : ひな壇の皆様、一年間ご苦労様でした。
    24件 109,000円（累計 1,501,000円）

－３－

本日のメニュー（６月25日）　
海老とオレンジのサラダ　トラウトキャヴィア添え
牛フィレ肉のグリエとホワイトアスパラガスのロティ　フランボワーズとバジルの香り
デザート　　　パン

次回のメニュー（７月２日）　
焼物八寸（葉皿盛り）
猪　口　トマト豆腐　美味出し　鱸若狭焼　葱入り出し巻玉子
　　　　穴子八幡巻　合鴨ロース煮　カリフラワー甘酢漬け
　　　　川海老素揚げ
小　鉢　陸蓮根おかか和え
造　り　二種盛り　妻一式　県産昔醤油
焚　合　胡麻豆腐の玄米揚げ　山葵餡掛け
　　　　加茂茄子素揚げ　甘長青唐素揚げ　　白髭葱
御　飯　玉蜀黍御飯（岡山県産こしひかり）
赤出汁　三種盛り　　　香物　三種盛り

　　会報部会／森本剛仁・松村秀治・丹治康浩

例会情報 例会情報 例会情報 例会情報 

親睦活動委員会 親睦活動委員会委員長　槌　田　道　弘
　

インターアクト委員会 インターアクト委員会委員長　日　笠　常　信
　6月11日午後5時から、岡山理科大学附属中学校・高等学校の校長室にて、インターアク
トクラブに新しく入った3名の方にクラブ員バッジを、大饗会長から授与していただきました。
　当日、バッジを授与されたのは何れも高1男子の青山修久（のぶひさ）君、沼本和真（か
ずま）君、舩倉壮史（ふなくらたけし）君です。この外、都合で参加できなかった何れも中三
男子の尾﨑友哉（ともや）君、藤﨑蒼司（そうし）君には後日是沢教頭先生を通じてバッジ
を渡しました。
　同席された樋口幹事を含め、お忙しい中、厚く御礼を申し上げます。
歴史同好会 歴史同好会　岡　本　和　夫
　

ゴルフ同好会 

前回メニュー（6月18日） ： 真鯛の荒炊き


